

Sindicalista de Polonia retracts su declaración

Poznan, Polonia, enero 14 (Latin-Reuter) (Por Brian Mooney) El jefe regional en Poznan de la coalición sindical independiente Solidaridad se retractó de una declaración previa de respaldo a la imposición de la Ley Marcial en Polonia y dijo que había sido efectuada "bajo coacción".

Zdzislaw Rozwalak retiró su apoyo a las políticas del general Wojciech Jaruzelski ante un sorprendido grupo de correponales extranjeros que se encontraba en esta ciudad participando en el primer viaje de periodistas fuera de Varsovia, desde la imposición de la Ley Marcial.

"Me retracto de la declaración... fue hecha bajo coacción, antes que tuviera un panorama general de lo que estaba ocurriendo", declaró Rozwalak.

Su declaración de respaldo a la Ley Marcial fue una de las muchas hechas —fundamentalmente por líderes

locales de Solidaridad— en los primeros días del actual gobierno militar. Todas ellas hallaron un amplio eco en la prensa oficial.

Rozwalak fue autorizado a reunirse con los correponales extranjeros en un hotel de Poznan, después que éstos hicieron reiterados pedidos a los funcionarios de gobierno local para que se les permitiera entrevistarse con representantes de la coalición sindical.

Esa reunión no estaba prevista en el programa de la visita, cuyo propósito principal era una visita a la fábrica de motores marinos Cegielski, uno de los principales

—Pasa a la página 21 —

Continúan estragos del frío en E.U. y Europa

Nueva York, enero 14 (UPI). El invierno de 1982, que posiblemente pasará a la historia como uno de los más crudos del siglo, continúa haciendo estragos a ambos lados del Atlántico.

En Estados Unidos, la región del Sur, aplastada por una segunda tormenta en el espacio de tres días, trataba de sacudirse la nieve, mientras que otra tormenta batía el Medio Oeste.

La ola de frío hizo bajar las temperaturas a nuevas marcas para lo que va del siglo.

El número de muertos sobrepasa los 193, entre ellos por lo menos 76 per-

sonas que perdieron la vida ayer cuando un avión de pasajeros cayó sobre un puente en la capital, Washington, destrozándose la máquina y varios vehículos que cruzaban el puente.

La ciudad de Nueva York, que ayer recibió unos 20 centímetros de nieve, se preparaba para una segunda ola de invierno, con otra posible nevada en las horas de esta noche.

La nueva tormenta afectará posiblemente la región del noreste de Estados Unidos, desde la capital de Washington hasta

—Pasa a la página 26 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

NARANJAS CONGELADAS. Daytona Beach, Florida, Ene. 14 (AP). La foto muestra cómo se acumula y cuelga hielo de estos árboles de naranjas, lo cual está destruyendo las multimillonarias cosechas de cítricos, en el Estado de Florida.

Reagan se reunió con secretario de la ONU

Nueva York, enero 14 (UPI). El presidente Ronald Reagan mantuvo hoy una conversación amigable con el secretario general de las Naciones Unidas, Javier Pérez de Cuéllar, en medio de indicios concretos de que pronto puedan reanudarse las negociaciones globales para el desarrollo.

Reagan viajó hoy a Nueva York para asistir a un almuerzo organizado por el grupo llamado "New York Partnership", dedicado a promover la iniciativa privada en la

economía y cuyo presidente es el banquero David Rockefeller.

Después del almuerzo, Reagan se reunió en el mismo hotel, el Waldorf Astoria, con Pérez de Cuéllar, durante una media hora. Aunque el encuentro fue reservado, se dijo que el presidente deseaba tomar este contacto personal con el secretario general, pues está muy interesado en la marcha de las Naciones Unidas.

Medios diplomáticos destacaron que esta es la

—Pasa a la página 26 —

Grave crisis existe en la economía de Bolivia

La Paz, enero 14 (UPI). El desabastecimiento, la especulación y el alza constante del dólar en el mercado paralelo son en estos momentos, las aristas visibles de la crisis, originada en un fuerte desequilibrio de la balanza de pagos, el déficit fiscal y la carencia de divisas extranjeras.

Funcionarios del gobierno anticiparon, que la única solución viable es la aplicación del sistema de

flotación del dólar, debido a que el país carece de reservas monetarias para adoptar una simple modificación del tipo cambiario, lo que implicaría una devaluación tradicional.

Desde diversos lugares del país han surgido voces que, en forma mayoritaria, rechazan la flotación del dólar, aunque algunos consideran la medida como la mejor para encarar la crisis.

Haig espera un acuerdo en autonomía palestina

Jerusalén, enero 14 (Latin-Reuter). Líderes israelíes presentaron hoy al secretario de Estado estadounidense, Alexander Haig, un extenso informe sobre sus puntos de vista respecto de la autonomía palestina, pero no hubo indicios de una solución para el problema.

Después de seis horas de reuniones, ni los funcionarios estadounidenses, ni los israelíes, revelaron de-

talles de sustancia acerca de conversaciones.

Ambos lados declinaron comentar un informe de la radio israelí, de que Haig enviaría mañana un representante a Jordania para tratar de lograr que el rey Hussein participase en las negociaciones de paz para Medio Oriente.

La emisora dijo que el enviado sería Nicholas Veliotes, secretario adjunto

—Pasa a la página 21 —

Detector de mentiras usan en la Casa Blanca

Washington, enero 14 (UPI). La lucha del presidente Reagan contra la fuga de información secreta tomó un nuevo aspecto al ser sometidos altos funcionarios del Pentágono a pruebas con detectores de mentiras, en un esfuerzo por descubrir quién está divulgando secretos de la administración.

Voceros de la Casa Blanca, dijeron hoy, que además de los nuevos controles sobre la infor-

mación secreta, de ahora en adelante todos los miembros del gabinete y los principales consejeros de la Casa Blanca, deberán recibir permiso, antes de cualquier aparición en televisión, con un coordinador especial.

Aunque el nuevo asesor de Seguridad Nacional de Reagan, William Clark, prepara una orden para terminar con la fuga de información, el Pentágono

—Pasa a la página 21 —

Francia vende a Irak combustible nuclear

Paris, enero 14 (UPI). Francia indicó hoy que está preparada para suplir a Irak combustible nuclear de baja calidad, inservible para las bombas atómicas, si Bagdad desea ayuda francesa en la reconstrucción del reactor nuclear Osirak, destruido por un bombardeo israelí en junio.

La decisión estuvo contenida en una declaración al Senado, del canciller Claude Cheysson, en respuesta a preguntas en torno al progreso de las conversaciones con Irak,

sobre la reconstrucción del reactor.

Las indagaciones del senador de oposición Pierre-Christian Taïtinger permitieron a Cheysson enviar una nueva señal a Bagdad para que no espere que Francia cancele su decisión de no reabastecer a Irak con el plutonio de alta calidad que iba a ser usado en el destruido reactor iraquí.

Pone condiciones

Al mismo tiempo, los funcionarios indicaron

—Pasa a la página 64 —



ESPECTACULO MUSICAL. Roma Ene. (ANSA). Armando Sturla y Maria Sole, en la foto, aparecen representando a Pinocho y a Shirley Temple, en un espectáculo musical, en el que debutan al presentarse en Venecia.

Hallan al hijo de señora Thatcher

Argel, enero 14 (UPI). Mark Thatcher, hijo de la primera ministra británica Margaret Thatcher, habría sido encontrado hoy, aparentemente en buen estado de salud, tras ser dado por desaparecido seis días atrás, mientras cruzaba el Desierto del Sahara, durante la competencia automovilística Paris-Dakar, que tiene un recorrido de 16.000 kilómetros, informaron las autoridades argelinas.

El padre de Mark, Denis Thatcher, quien ayer viajó a Tamanrasset, sitio desde donde se centralizaron las tareas de rescate, dijo en una entrevista hecha por la televisión británica, que se sentía "razonablemente feliz pues parece que (Mark) se encuentra a salvo, al menos existe un 90 por ciento de posibilidades".

—Pasa a la página 13 —



"HONORIS CAUSA". Roma, enero (ANSA). El rector de la Universidad Católica de Roma, Giuseppe Lazzati, entrega diploma de doctora en Medicina, "Honoris Causa", a

la Madre Teresa, de Calcuta, por sus reconocidos esfuerzos en beneficio de la humanidad.

al cerrar la edición

(INFORMACION EN PAGINA 26)